
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 21 DE OCTUBRE DE 1809.

SANTA URSULA Y COMPAÑEROS MARTIRES.

Ayuno con abstinencia por voto de los dos Ilmos. Cabildos.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Santiago.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 31' 47" y se pone à las 5 h. 28' 13"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 44' 46"

Aumenta la Équacion 09" 1" Lugar del Sol en la Ecliptica

06 S. 27.º 41' 49" Id. en la Equinocial en tiempo 13 h. 42' 52"

Es el 13 de la Luna. Sale à las 4 h. 29' tard. y se pone à la 4 h. 32' mad.

Mareas en el centro del cañal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 12 h. 25' m. n. | Seg. alta à las 12 h. 46' tard.

Prim. baxa à la 6 h. 36' mañ. | Seg. baxa à las 6 h. 56' noch.

VARIEDADES.

Reflexiones sobre el Gobierno de Bonaparte.

El que debe su fortuna à la iniquidad, solo esta puede sostenerlo en su elevacion: en este caso se halla Bonaparte y su gobierno, calificado por la inquietud, por la falsa política, por la ambicion, y aun por la incapacidad; lo que pasamos à demostrar.

La inquietud de Bonaparte se prueba por las continuas marchas é ilimitadas levas de sus tropas; por sus enormes dispendios en todo género de inmoralidad, y en mantener un sin-

número de espías y delatores: por la intolerante y escandalosa persecucion de todos aquellos que por qualquier titulo se le hacen sospechosos, aunque realmente no lo sean; y en fin, por todos los ardides que le sugiere su tirania suspicaz. La eleccion que hace de los hombres mas depravados, tanto para sus consejos, como para todos los empleos, prueba su falsa política; la prueba, el sacrificio tan fatuo como inútil de todas sus fuerzas navales, y de sus ilusos é infelices aliados, proporcionando de este modo al pavellon ingles un dominio mas libre en los mares; la prueba igualmente, su inconsiderada, temeraria y chocante usurpacion de España, de que le resultó una guerra funesta, en que ha perdido una gran parte de sus exércitos; y en fin, la desatinada usurpacion de los estados del Papa, con que ha promovido la guerra de Religion, que es la mas terrible de todas. Se dexa conocer su desmedida ambicion por el abuso que hace de los socorros de sus aliados, por el abuso de sus victorias, por sus piraterias contra los pueblos neutrales, por la violencia y descaro con que provoca una insurreccion general, y últimamente, por haber tremolado sus águilas en la Polonia austriaca, con lo que ha abierto los ojos al gabinete de San Petersburgo. Su mala administracion, para la qual no bastan todos los tesoros robados á los pueblos que han tenido la desgracia de abrirlé las puertas; la multitud de decretos, leyes y proclamas contradictorias, inútiles y ridiculas; el abandono de las ciencias y de las artes, la corrupcion de costumbres en toda la Francia, precedida de su contagioso exemplo, y de la mania funesta de destruir el culto establecido, prueban claramente su incapacidad. En suma, todos estos grandes vicios del gobierno de Bonaparte, se patentizan por un conjunto de hechos ridiculos y abominables, cuya enumeracion llenaria muchas páginas: su máxima principal es la destruccion; pero por mas que se haya acostumbrado al crimen, nadie se libra del remordimiento, y es imposible que este gran déspota no tenga algunos intervalos, en que reflexionando sobre la carrera de sus dias, prevea el resultado de tantos crímenes y atrocidades.

Sus exércitos se componen de hombres de diferentes nacio-

nes, que conducidos los mas por la fuerza, esperan ansiosos la ocasion favorable para volar al socorro de su affligida patria. Los soldados franceses, azote de los demas pueblos, son igualmente gravosos á su propio pais, y la mayor parte de ellos sirven al tirano por tener así un medio de subsistir, que no hallan en el centro de su infeliz nacion, donde han perecido casi todos los ramos de industria que hacen flor-ciente á los estados. Si actualmente volviesen estos hombres al seno de sus familias, oirian los clamores y verian las calamidades que ha causado su propia locura; y si comparasen la miserable recompensa que han recibido con las brillantes promesas de Bonaparte, ¿quién duda que de instrumentos de opresion vendrian á ser medianeros de la libertad? El déspota lo prevee, conoce la disposicion de los franceses para las revoluciones, y rezela que hallará en el Senado de Paris la misma suerte que César en el de Roma. Por desgracia de la Europa aun no ha llegado este tiempo, ni él imita á César, ni los franceses á los romanos; pero teme ser otro César en el fin de su vida, y se cree obligado á perpetuar la guerra.

NOTICIAS DEL REYNO.

En las inmediaciones de Guadalaxara continua el Empezi-nado sus correrias con decidida ventaja: los patriotas de Soria, los de las riberas del Cinca, y en fin, por todos puntos escar-mientan al enemigo, ya interceptando sus convoyes y balijas, ya cogiendo prisioneras partidas sueltas.

El 3 del corriente entró en Huete una de nuestras parti-das conduciendo veinte y tres cargas de paños y seis de plata, cogidas al enemigo. — *Las quadrillas de insurgentes no cesan de traer acosados en todas direcciones á los satélites del usurpador.*

De Mataró en fecha del 25 último avisan haberse presen-tado en aquellas aguas una fragata inglesa que hizo rumbo ácia Mahon con un bergantin frances que llevaba apresado, y que salió de Barcelona cargado de heridos, mugeres y algunas alhajas.

De Granada en fecha del 12 del corriente dicen: algunas cartas de Tarancou confirman que todos los dias llegan á Ma-drid enfermos y heridos, y que últimamente han mandado apron-

